

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

El silencio

Habla en tiempos antiguos un sabio filósofo, de conducta ejemplar, á quien decían todos:

—Si tú enseñaras con tu lengua lo que haces con tus obras, obtendrías mucho provecho y sacarías grandes discípulos.

A lo que respondió siempre:

—Amo tanto el silencio y aborrezco tanto el hablar, que me dolería demasiado que mis palabras fuesen más que mis obras.

Infinitas sentencias acreditan las ventajas y superioridad del silencio: «A buen callar llaman Sancho» «Quién mucho habla mucho yerra» «En boca cerrada no entran moscas» «La palabra es plata y el silencio es oro» «Por la boca muere el pez» «No hay mejor palabra que la que está por decir» etc.

A cierto rey, que la Historia recuerda por prudente y discreto, se le atribuyen estas máximas:

«No tengo que temer de lo que no he dicho; mas de lo que he dicho, aunque soy rey, temo.»

«Mejor podrá alcanzar lo que no he dicho, que hacer volver atrás lo que he dicho.»

«Una palabra que hable, con ser rey, se señora de mí, y lo que veo es que, si no la hablo, estoy señor de ella.»

Los árabes tuvieron siempre elevado concepto de la virtud del silencio; pruébanlo numerosos apotegmas traducidos por Surmendí á principios del siglo XVII.

La muerte del hombre está escondida debajo de su lengua.

Callando vivirás seguro, y hablando se podrán descubrir tus faltas.

Si quieres verte en tribulación, aprende a tener silencio, porque las palabras son verdugo de la vida del hombre y la tribulación fiscal de sus razones.

La lengua en el ignorante es para él lo que el león enojado.

Cuando habiares, habla poco, que quien poco habla, poco puede equivocarse.

El libro interior del hombre es su silencio, y el exterior su habla.

El tropezón de los pies con el tiempo se cura y sana; pero el de la lengua, ni le cura el tiempo ni las medicinas.

Tan importante es el aprender á bien callar como á bien hablar.

El silencio salva y las palabras á veces condenan.

A los animales brutos, grandes daños y trabajos se les sigue de la imposibilidad de hablar, y á los hombres de la dificultad de callar.

La libertad de la lengua suele quitar la vida á los jóvenes, y la torpeza de los pies se la quita á los viejos.

Quien de su natural no fuere inclinado á usar del silencio, muchas veces habrá quien le obligue á callar; y lo que pudiera resultar en su honra y provecho, resultará en su daño y afrenta.

De todos los escritores modernos, ninguno tan entusiasta del silencio como Carlyle. Si hasta en las cosas mas triviales, dice él, se exige á un hombre que mantenga sus dudas en silencio, con cuanta mas razón al tratar de las cosas más altas para las que apenas hay palabras con que hablar. En sus *Héroes* procura siempre ver si tienen ó no esta cualidad; así por ejemplo, dice de Rousseau que no posea «el don inapreciable del silencio»; en cambio, refiriéndose á Kuno, el célebre defensor de las libertades de Escocia, afirma que era «dueño de

la facultad del silencio, de saber callar.»

El silencio, el gran imperio del silencio, es, según el mismo Carlyle, más alto que las estrellas, más profundo que el reino de la muerte. El silencio y los nobles hombres silenciosos—prosigue—esparcidos están acá y allá, cada uno en su provincia, pensando en silencio, trabajando en silencio y sin que hablen de ellos los diarios de la mañana... Son la semilla de la tierra, y el pueblo que carece de esos hombres ó en que abundan poco, no está en buen camino... Es como un bosque sin raíces, todo hojas y ramas, que debe marchitarse pronto y no ser más bosque... Las abejas no trabajan sino en la oscuridad: la idea no trabaja sino en el silencio, y la virtud en el secreto.

El escritor que más psicológicamente ha estudiado el silencio es Maeterlinck. Afirma, y con razón, que desde el momento en que verdaderamente tenemos algo que decirnos, nos vemos obligados á callar. Somos muy avaros del silencio, y los más imprudentes entre nosotros no se callan ante el primero que llega. El instinto de las verdades sobrehumanas que todos poseemos, nos advierte que es peligroso callar con alguien que se desea no conocer ó á quien no se quiere; porque las palabras pasan entre los hombres, pero el silencio, si ha tenido un momento de ser activo, no se borra jamás.

Repasando nuestra memoria—dice Maeterlinck—en medio de ese silencio, al cual es preciso recurrir también para que el mismo se explique por el mismo; repasad vuestra memoria, y si os es dado descender un instante en vuestra alma, lo que ante todo recordáis de un ser amado profundamente, no serán las palabras que haya pronunciado ó los gestos que haya hecho, sino los silencios que habréis vivido juntos porque sólo la cualidad de esos silencios es la que ha revelado la cualidad de vuestro amor y de vuestras almas.

El dramaturgo belga revela ser observador sagacísimo, cuando describe el miedo terrible que nos inspira el silencio ajeno. R. conoce que llegamos á soportar el silencio solitario, nuestro propio silencio; pero el silencio de muchos, el silencio multiplicado, sobre todo, el silencio de una multitud, es una carga sobrehumana cuyo peso inexplicable temen hasta los caracteres más fuertes.

La mayoría de nosotros no comprendemos ni admitimos el silencio más que dos ó tres veces en la vida: en los momentos de una partida ó de un regreso, en el curso de una gran alegría, al lado de la muerte ó al borde de una inmensa desgracia... Los besos del silencio desgraciado—porque en el infortunio el silencio nos abraza—no pueden olvidarse nunca...

El silencio del rey ó del esclavo frente á la muerte, al dolor, ó al amor, tienen para Maeterlinck la misma faz, y ocultan bajo su manto impenetrable idénticos tesoros. El secreto de ese silencio, que es el silencio esencial y el refugio inviolable de nuestras almas, no se perderá nunca, y si el primer nacido de los hombres se encontrara con el último habitante de nuestra tierra, los dos callarían de la misma manera en los besos, los terrores ó las lágrimas; los dos callarían del mismo modo en todo aquello que debe ser entendido sin mentiras; y apesar de tantos siglos, los dos comprenderían al mismo tiempo, como si hubieran dormido en la misma cuna, lo que los labios no aprenderían á decir antes del fin del mundo.

Si verdaderamente queréis entregáros á alguien, dice el ilustre autor de *La intrusa—callad*: y si tenéis miedo á callar con él—á menos que ese temor no sea la avaricia augusta del amor que espera prodigios—huid de él que vuestra alma ya sabe lo bastante. No podemos formarnos idea de aquel que nunca ha callado. Se diría que su alma no tiene cara. «No nos conocemos aún—me escribía cierta persona—puesto que aún no nos hemos atrevido á callar juntos» y era verdad; tan profundamente nos amábamos, que habíamos tenido miedo á la prueba sobrehumana. Y cada vez que el silencio, angel de las verdades supremas y mensajera de lo desconocido, descendía hasta nosotros, nuestras almas, de rodillas parecían pedir gracia é implorar aún algunos momentos de ignorancia ó consoladora incertidumbre... Y sin embargo, es preciso que su hora suene. El silencio es el sol del amor que madura los frutos del alma, como el otro sol los frutos de nuestra tierra.

Del grande apologista de esta preciosa cualidad que hizo famoso á Guillermo el Taciturno, son las siguientes frases:

«Las palabras que pronunciamos no tienen sentido sino gracias al silencio en que se bañan.»

«Si el amor estuviese privado del silencio, no tendría gusto ni perfumes eternos.»

«Dos almas admirables pueden dar origen á un silencio hostil, mientras el alma de un galateo vendrá á callar divinamente con el alma de una virgen.»

Y aquí termina el florilegio del silencio. Quien le compuso, llega á su fin con la nobleza de un trapense, y quiere, lacónicamente, sin romper su mutismo, darle remate. Nada tan apropiado como las palabras que puso Larra al final del último artículo que escribió:

—Silencio... silencio.

GABRIEL R. ESPAÑA

Regionalismo en Galicia

La causa de Galicia ha adquirido un valiente campeón con el novel y ya muy acreditado diario de la Coruña *El Liberal Gallego*.

Nuestros lectores conocen ya el espíritu de ese colega; nos complacemos hoy en ofrecer un fragmento de un artículo que sobre los ideales que han de retimir á Galicia, ha publicado el valiente diario.

Véase de qué manera tan franca y decidida llama á sus coterráneos para agruparse bajo la bandera que despliega.

«Resulta, pues, como tantas veces hemos dicho, que nada puede esperarse de los dos partidos del turno.

Es necesario prescindir de ellos, y que la nación se prepare para reorganizarse por sí misma, buscando resortes que la aseguren el desarrollo de sus intereses materiales y morales.

En ningún régimen puede el país encontrar la satisfacción de sus aspiraciones como no sea en el regionalista. Demostrado ha quedado en nuestros artículos anteriores.

Galicia, abandonada por sus representantes, víctima del azote del caciquismo, siendo una de las primeras regiones, acaso la primera, á contribuir puntualmente al Estado con sus tributos y soldados, recibe, en premio de su humildad y masedumbre, de Madrid, una mirada compasiva, acaso una sonrisa irónica y el desprecio.

El sistema centralista la tiene anquilada. El presupuesto ordinario del Municipio coruñés era ayer desaprobado por el Gobierno. Hoy lo es el proyecto de empréstito del Ensanche para el desarrollo y engrandecimiento de la población.

Así es imposible que puedan vivir los pueblos, porque se les arrebató lo que es suyo. Vamos, pues, á trabajar todos para remediar tanto mal. Levante Galicia pendones en pró de su

autonomía. Digamos al Gobierno que queremos administrar nuestros intereses, libres de las ataduras con que el brutal centralismo inmoviliza nuestros movimientos.

Para esto hay que constituir el partido gallego.

Uzámonos, pues, todos los gallegos para tal obra, única y verdadera redentora, no sólo de esta región sino de España.

Escribamos como lema en nuestra bandera la divisa de nuestras antiguas Hermandades:

«Deus fratresque Gallacia.»

Excitemos á nuestros colegas regionales á que manifiesten si están conformes con lo que queda dicho.»

Noticias

DE LAS ISLAS

Inca.—El Procurador don Pedro Bannassar, Presidente de la Sociedad El Centro, llora desde ayer la pérdida de una preciosa hija de unos 15 meses de edad que era el encanto de sus padres.

La conducción del cadáver á la última morada, se verificó con lucido acompañamiento, rindiendo un tributo á la familia tan numerosa manifestación de duelo.

Desearnos á los atribulados padres un pronto alivio en su honda pena.

Los obreros del campo en esta localidad, sin apelar á huelgas de ningún género, cobran sus jornales diarios á 13 y 14 reales á causa de los solicitados que son en la presente época.

Sabemos ha quedado disuelta la Sociedad mercantil que giraba en esta plaza bajo el nombre de Pastor y Fiol.

El almacén de maderas febrica de aserrar y molinos harineros, han quedado á cargo de dicho Sr. Pastor, quien se dedicará desde hoy en adelante al mismo negocio.

Medianamente concurrido solo se ha visto esta noche en el teatro de la Sociedad *El Centro* como suele ocurrir los días que no son festivos.

La segunda representación de *Los Secuestradores*, ha sido mejor interpretada por los artistas; habiéndose distinguido entre todos, la primera tiple Señorita Boni y el tenor Sr. Casas.

La *Verbena de la Paloma* ha tenido una esmerada ejecución por parte de todos los actores, y especialmente la Señora Ruiz nos ha representado una Tía Antonia muy buena.

Durante la ejecución de las referidas tres obras, han menudeado los aplausos entre los espectadores, que de cada función salen mas satisfechos y convencidos, de poseer la presente temporada una compañía muy superior á lo que podía esperarse en esta ciudad.

Se han anunciado para la próxima función del domingo día de feria, la segunda representación de *La Verbena de la Paloma* y el estreno de *La Leyenda del Monje y Los Puritanos*.

DE LA CAPITAL

En Castellón de la Plana, donde se encontraba pasando una temporada en compañía de su hermano, ha fallecido, después de cruel y brevísima enfermedad, la señorita doña María Escat y Martínez, hija de nuestro buen amigo don Pedro.

En plena juventud, dotada de peregrina belleza y de bondadosas prendas de carácter, la muerte de la malograda joven ha causado dolor inmenso en su familia y en el círculo de sus amigos y allegados.

No encontramos frases de consuelo bastante eficaces para mitigar tanto dolor y nos limitamos á pedir una oración á la memoria de la difunta.

Para los días 3, 4 y 5, está señalado en esta Audiencia el estero de las dependencias de la misma, por cuyo motivo no habrá despacho en dichas oficinas durante los tres días citados.

Se está procediendo al arreglo del camino del Cementerio.

También se ha procedido al arreglo del arbolado de dicho camino.

En la calle de Horabeque se colocaron hace días dos mecheros de gas para otros tantos faroles, lo cual no

tiene nada de particular; lo que sí tiene de particular es que dichos mecheros continúan sin faroles y no pasa noche sin que la calle se quede á oscuras resultando peor que antes que había luz de petróleo.

Trasladamos la queja del vecindario á quien corresponda.

Ha sido destinado á la reserva de Valencia, con residencia en Alcoy, nuestro particular amigo el teniente coronel de infantería don Apolinar Barrado, que ha estado ejerciendo el cargo de Mayor de Plaza de esta capital.

No conocimos la existencia de la sociedad de socorros mutos anexa al Centro de clases pasivas de esta provincia, de la cual se nos habla con elogio, por los beneficios que reporta á sus socios y lo bien que responde al objeto de su creación, pues con sólo doce pesetas satisfechas en un año que perteneció á la misma un dignísimo señor Magistrado, fallecido estos días, le correspondió socorro de 300 pesetas, las que fueron entregadas á sus herederos el mismo día de la defunción.

Damos nuestros plácemes á los asociados, deseando continúen realizando el fin benéfico que persiguen.

Ayer por la carretera de Esporlas fueron hallados unos documentos que han sido depositados á disposición de su dueño en la casa número 32 de la calle de la Concepción de esta ciudad.

Entre el pasaje embrocado ayer á bordo del vapor correo de Barcelona figuraban don José Bonet, don Pedro Moll, don Jaime Horrach y don Félix Gili.

En los vapores *Baleár* y *Cataluña* fueron embarcados ayer para el consumo de Barcelona unos 800 cerdos cebados.

Con fecha de ayer han sido remitidos al Sr. Ministro de la Gobernación los recursos de alzada interpuestos por el Alcalde de Campanet contra las providencias de este Gobierno de provincia dejando sin efecto otra de aquella Alcaldía las que se impuso á don Antonio Arrom y Gual y don Sebastián Salom Palou la multa de cinco pesetas cada uno.

Nos suplica el Sr. Custos del Cementerio para conocimiento de los fieles que concurren á la novena que se celebra en aquel oratorio, que ésta se celebrará en vez de mañana domingo, hoy á las cuatro de la tarde, por el rezo de Difuntos la tarde del domingo, rezándose el Santo Rosario, acto continuo sermón por el Rvdo. P. Antonio Tomás, de los S. S. C. C. y después una parte de Requiem en sufragio de las almas del Purgatorio.

El lunes 3, en conmemoración de los fieles Difuntos, á las 7 se empezará un turno de misas rezadas hasta las 10 y media, cantándose á las nueve y media solemne Oficio.

Por la tarde se concluirá la novena, á la misma hora.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha concedido 40 días de indulgencia, aplicables en sufragio de las almas, á todos los fieles que concurren á los actos de la novena.

Para los efectos de reclamación se hallan expuestos al público en las Secretarías de los Ayuntamientos de Santa Eugenia, Buger y Marratxi las respectivas matriculas industriales para el año 1903.

El Sr. Delegado de Hacienda de esta Provincia ha publicado una circular dando instrucciones con objeto de poder proceder á la formación del Padrón de los carruajes sujetos al impuesto de transportes, correspondiente al año 1903.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de La Puebla haber detenido á un individuo presuntivo autor de haber sustraído un sombrero á un vecino.

Da cuenta la del puesto de Sanseñas haber puesto á disposición del Sr. Juez municipal de la misma á un sujeto presuntivo autor de la sustracción de dinero de la casa n.º 21 de la calle de la Victoria de dicha villa.

La del mismo puesto participa haber detenido á un sujeto que resulta

ser el autor de la sustracción de cinco carretadas de leña de nogal de una casa de campo de aquel término de cuyo hecho dimos cuenta.

Por la de Binisalem ha sido denunciado al Sr. Juez competente un individuo por infracción a la ley de caza.

Participa la del puesto de Santa Eulalia haber detenido a dos sujetos presuntos autores de un incendio ocurrido en una casa de aquel término municipal.

La del mismo puesto detuvo a otro sujeto por amenaza de muerte a su familia.

La Sociedad de socorros mutuos La Peña, establecida en Alaró ha tenido que disolverse por no poder sostenerse a causa de las tarifas exigidas por los médicos asociados.

Nos escriben de Llubí dándonos cuenta de la siguiente desgracia ocurrida en aquella villa.

Según parece un sujeto llamado Juan Ramis Costa de unos 67 años de edad, fué a sacar agua de un pozo del predio Son Quen, distante unos 150 metros de su domicilio.

Se supone que dicho individuo en una de sus moviendos perdió el equilibrio cayendo al fondo del pozo.

Su esposa viendo la tardanza en regresar a su casa el marido se dirigió al pozo encontrando el cuerpo de su marido flotando sobre las aguas.

Inmediatamente dió la voz de alarma acudiendo varios vecinos quienes sacaron el cadáver del infeliz Ramis.

El hecho fué puesto a disposición del señor Juez municipal quien se personó al sitio de la ocurrencia, ordenando el levantamiento del cadáver que fué trasladado al cementerio.

Leemos en un periódico de Ibiza la siguiente noticia:

«Hemos oído que el sábado próximo, festividad de Todos los Santos, tendrá lugar en nuestro primer templo una misa de pontifical, en la que oficiará el nuevo obispo ibicenco Monseñor Torres, el cual se espera en el vapor correo que en la noche del jueves debe llegar a esta procedente de Valencia.»

Estamos seguros que la solemnidad que reviste dicho acto, el cual hace muchos años no se ha podido presenciar en Ibiza, llevará a numerosos concurrentes a la Catedral.»

Anoche se resolvió por fin la huelga de curtidores que venía durando desde hace varias semanas.

Los obreros y patronos aceptaron las bases todas del contrato de trabajo redactado por el señor Gobernador; así es que el lunes próximo volverán a funcionar todas las treinta y cuatro fábricas que hasta ahora permanecieron cerradas efecto de la huelga.

AUDIENCIA

¿Quiebra fraudulenta?

Cuarta sesión

Al declararse abierta la sesión el público se ha precipitado en la sala tumultuosamente oyéndose de afuera el estrépito de cristales que se rompen, tanta era la impaciencia del público por oír el discurso de la

Defensa de Figuerola

Empieza diciendo que es un toque de bermeillon que ha puesto en su cuadro la acusación al hablar de las tiras de pellejo y girones de honra arrancados a algunos comerciantes porta-estandartes de la buena fe de Palma, que la tienen muy sensible si con tan leves arañazos queda maltrecha y mutilada su honra con la simple publicación de una hoja de que se anuncia una baratura de la casa Figuerola.

Dice que éste es en absoluto soveniente y a pesar de esto se le acusaba, no ya de complicidad en el levantamiento si no de una sustracción.

Explica cómo su defendido fué a Felanig en un carruaje, en compañía de uno de sus dependientes, y las dificultades que encontró para hablar con Egea en la fonda de Alaró, y supo cuando fué a cobrar el crédito que aún no estaba vencido, que Egea mandaba géneros a algunos comerciantes de los pueblos.

Hace constar que el regreso se hizo a las siete de la noche, a cuya hora fué Egea a la fonda, donde se enteró de que se hallaba en Felanig un dependiente de don José Motta y mandó recado a Figuerola diciéndole que no se moviese de la fonda; que el Lladó, preguntó a Egea por Figuerola y le contestó que estaba en Manacor; que más tarde fué Egea a visitar a Figuerola y le extendió el recibo ante el dependiente Fleixas tratando de la forma cómo debía hacerse la entrega de los géneros que debían ser entregados a Figuerola y que fueron trasladados a Palma.

Los comerciantes de esta plaza se alarmaron al saber el mal estado de los negocios de Egea y se formaron dos opiniones: una de que Egea y Figuerola se habían puesto de acuerdo para levantar en vilo las existencias para sustraerlas a la responsabilidad de los créditos que pesaban sobre Egea; la otra opinión es la de que éste se las arreglara solo.

«En el hecho que nos ocupa no puede haber alzamiento; aunque se admita que se concertaran Egea y Figuerola para llevarse los géneros, y aunque se exagere la cantidad, no puede haber alzamiento porque Figuerola era acreedor de Egea y recibió los géneros en pago de su crédito. Y esto es una operación legal.

No hubo tampoco ocultación desde el momento en que se consignó claramente a donde iban consignados los géneros.

Y, no habiendo alzamiento, no puede haber acusación.

Para haber condena doble ha de haber habido concertamiento, y Egea le había entregado géneros a Figuerola; y esto no puede ser delito de alzamiento porque ya hemos dicho que Figuerola era acreedor; por lo tanto, no pueden ser condenados ambos.

¿Puede ser condenado Egea sólo?—No, porque sería necesario para que fuera levantamiento que hubiera existido la previa declaración de quiebra. Ya dijo ayer en este sitio la distinguida defensa de Egea que el pago de una cantidad vencida no es de ningún modo un levantamiento.

¿Puede ser condenado Figuerola solo, por haberse llevado más géneros que los autorizados por Egea? No; por que para que haya alzamiento, tiene que haber necesariamente un comerciante alzado y en este caso tendrían que ser condenados ambos; de modo que no puede ser condenado el Figuerola solo.

Luego la única solución que nos queda como posible, es la absolución.

Y para demostrarla tenemos muchas pruebas, que ya quisieron tener los que persiguen a Egea como deudor, justificando nada más su personalidad contra Egea por una sola factura, sin el visto bueno de éste, aunque lo quisiera más tarde. Y Figuerola se encuentra en el mismo caso, como lo demuestra el que Egea le entregara géneros a cuenta de mayor partida.

Lee los artículos 536, 537 y 538 del Código que definen el alzamiento y dice que desde la reforma del Código, en 1885, no existe el delito de alzamiento porque se considera como un accidente, una forma que puede revestir la quiebra, y que, según la ley, no se procederá contra el alzado sin que el Juez haya declarado previamente la quiebra fraudulenta.

«La Sala de Justicia de esta Audiencia, en 7 de Enero de 1901, pronunció auto de subseimiento libre en la causa seguida contra don Gabriel Pericás por denuncia de un acreedor que le atribuyó el haber extraído bienes de su casa para entregarlos en pago de un crédito, y la sala pronunció que el hecho no constituía delito y por lo tanto tampoco puede constituirlo un caso jurídico absolutamente igual.

No resulta insolvencia voluntaria puesto que Egea no dispuso de sus bienes sino para el cumplimiento de sus obligaciones, porque nadie ha negado que Figuerola fuese acreedor de Egea.»

Examina las conclusiones del ministerio fiscal y cita íntegra, la versión de los acreedores, que dice que Egea por efecto del tráfico contrajo varios créditos; que tenía en su tienda géneros por valor de 15.000 pesetas y convino con el titulado acreedor Figuerola para llevarse los géneros, cuya calificación se ha hecho, dice, en el sentido más mortificante para mi defendido.

«No sé como el ministerio público califica a éste de titulado acreedor cuando se presentó acreditando 5.500 pesetas, de las cuales tiene satisfechas 3.000, de modo que todavía es acreedor por 2.500 pesetas.»

Manifiesta el señor Alcover que a juzgar por la parte más desfavorable, Ignacio Figuerola dejó en la tienda géneros por valor de 591 pesetas, según la tasación de los peritos de Juez, más 220 pesetas valor de los géneros retirados por el señor Oid; luego no es exacto lo que se consigna por las acusaciones de que sólo dejó en la tienda géneros por valor de 250 pesetas.

Niega que hubiera confabulación entre Figuerola y Egea, poniendo de manifiesto la resistencia de éste en extender a Figuerola el recibo.

Asevera que éste trató de cobrar defendiendo lo suyo, anteponiéndose a los demás acreedores, como lo ha-

cen todos defendiendo sus intereses, y que la entrega de los géneros se hizo sin formalidades porque las cosas se hacen como se pueden; nadie cuida del pudor cuando se trata de salir en camisa para escapar a un incendio; se hizo en aquellas condiciones para efectuar el pago de una cantidad que urgía y que hubiera sido estorbado por todo elemento extraño. Y eso no es materia punible; el Egea no presenció la entrega de los géneros porque vigilaba lo que haría Lladó.

Para demostrar la veracidad de la declaración del Fleixas, argumentada por las acusaciones y la defensa de Egea, dice que es una prueba la mayor del culto a la verdad el que dijera en su declaración, aun a riesgo de cargarse la responsabilidad, que Figuerola no tuvo ni un momento en su poder la llave del cajón del mostrador, donde se ha dicho existían de ocho a diez mil pesetas.

Niega que fuera apurada la situación de Egea, porque quien conozca la vida de nuestros pueblos, sabrá que no es extremada la situación del dueño de una tienda pequeña, de poca apariencia, donde hay existencias por valor de 15.000 pesetas.

Rechaza como falso el peso dado por los acreedores a los géneros levantados y dice que coincidieron todos por su conveniencia en dar una cifra redonda al peso de las mercancías; no podrían todos haber dicho lo mismo si no estuvieran convenidos.

Pregunta el orador por qué se sienta también en el banquillo Ignacio Figuerola, corriendo el albur de una sentencia condenatoria, cuando aquí ha venido a acusarle y hacerle cargos uno que está en el mismo caso exactamente que él: ¿que Figuerola no tiene la factura de los géneros que se llevó? ¿Y la de los que se llevó el señor Oid?

Era deber del Juez de instrucción el procesar al señor Oid, y lo era también de los acusadores.

Ayer se preguntaba por la defensa de Egea, por qué uno de los procesados estaba preso y el otro en libertad; pues sencillamente por el temor de una evasión.

Tampoco se ha culpado al dependiente Fleixas, que era el responsable ante su amo de lo que faltara en la tienda durante su ausencia. Además el Egea mandó a buscar a la fonda un muude en que no sabemos que podía haber y mucho menos lo que podía valer el contenido.»

Termina pidiendo la absolución de su defendido, «esperando que la sentencia no será como el rayo que se desata hiriendo en el sitio más impensado, sino que irá a dar donde lo determine la conciencia de los jueces.»

El discurso del señor Alcover ha durado dos horas y media.

Una aclaración

La acusación particular, representada por el letrado señor Pou, ha pedido la palabra para aclarar algunos juicios emitidos por el señor Alcover sobre la conducta de su representado señor Oid.

El señor Alcover ha ratificado dichos juicios.

Conclusión del juicio

Después de haber preguntado a los procesados si tenían algo que alegar después de lo dicho por sus defensores y haber contestado aquéllos negativamente, el presidente ha declarado el juicio concluso para sentencia.

Eta la pronunciará el Tribunal dentro de tercero día, la cual daremos inmediatamente a conocer a nuestros lectores.

A la memoria de Ernesto Canut

Lista de donantes

(Cuota máxima de 0'10 pesetas)

Suma anterior: 158'00 pesetas.

(Continuación)

Don Antonio Vaquer, don Daniel Vaquer, don Enrique Vaquer, don Guillermo Vaquer, don Juan Borrás, don Jaime Pons, don Juan Castellás, don Rafael Coll, don Joaquín Romero, don Nadal Binimelis, don Andrés Romero, don Plácido Domingo, don Juan Bauzá doña Catalina Vaquer, don Juan Borrás Sastre, don Rafael Borrás Sastre, don Rafael Bauzá, don Bartolomé Juan Riba, don Antonio Vaquer Mayol, don Francisco Roselló, don Jaime Rines, don Mateo Roselló, don Juan Borrás, don Francisco Bestard, don Juan Rocá, don Juan Bordoy, don Toribio Perejil, don José Pons, don Mateo Borrás, don Mateo Vaquer, don Juan Palou, don José Bibiloni, don Arnaldo Roselló, don Rafael Borrás, don Francisco Florit, don Felipe Bauzá, don Vicente Sureda, don Manuel Picó.

Don Tomás Vidal, doña Micaela

Escalas, viuda de Torrenell, don Juan Torrendell, doña Sara Farifa de Torrendell, don Juan Carlos Torrendell, don Horacio Torrendell, don Eduardo Torrendell, doña Francisca Furió, don Francisco Roselló, don Jaime Roselló, don Rafael Salom, doña Margarita Garau, don Antonio Martorell y Suau, don Francisco Martorell, don Francisco Florest y cuatro de familia, don Miguel J. Moll, don Francisco Casanovas Saicho, don Jaime Saicho y cuatro de familia, don Antonio Villalonga y Sbert, don Juan Vidal.

Don Antonio Dezcallar y Montis, don Joaquín Coll y Fu-ter, don Jaime Villalonga Desbrull, don Miguel León, don Joaquín Gual de Torrella, don Ignacio Moragón, don Jaime Barceló, don Juan Faigas, don Jaime Cabrer, don Matias Payeras, señor Marqués del Palmer, don Felipe Villalonga Descallar, don Manuel Maroto, don Francisco Manuel de los Herreros, Personal de redacción y de los talleres de a Última Hora, cien cuotas, don José Rey, don Juan Gu sp, don Miguel Guasp.

Don Francisco Muntaner, don Jerónimo Amengual, don Juan Muntaner Riera, don Honorato Ferrer, don Jerónimo Amengual Oliver.

Don Antonio Vaquer Maymó, don Rafael Borrás Ferragut, don Francisco Roselló Amengual, don Guillermo Vaquer Adrover, don José Pons y Mir, don Jaime Rane y Fullana, don Felipe Palmer, don Nicolás Roselló, don don Antonio Roselló, don Rafael Frau, don Juan Frau, don Pedro Duran, don Juan Duran, don Pedro Fullana.

Don José Martínez, don José Martínez Llampayas, don Francisco Martínez, doña María Martínez, doña Susana Martínez, doña María Llampayas Humbert, don Felipe Gili y Buadas, don N dal Melia, don Jaime Sijar, don Bartolomé Bestard y Oliver, don Gabriel el Felu y Manera, don Miguel Socias y Caymari, don José Vidal y Gazá, don Francisco Barceló, don Francisco Satorras, don José Fernandez, don Emilio Oliver, don Sebastián Homas.

Don Pedro Peyró, doña Antonia Oliver de Peyró, don Vicente Peyró y Oliver, don Vicente Felu y Kols, don Fausto Morell y Bellet, don Pedro Morell, don Fausto Morell y Gual.

Don Francisco Florit, don Damián Felu, don Juan Más, don Juan Sobrafín, don Gabriel Amengual, don Pedro Gazá, don Miguel Domenge, don N. N., don Guillermo Llumbias, don A., don A., don Pablo Cavalier, don Guillermo Cavalier, don Pedro J. Palmer, don Bartolomé Fiol, don José Mayol, doña Isabel Rarder, don Bartolomé Ratis, don Fernando Estada, don G. S. M., don Juan Casas, don Y. F. Rey, don Domingo Ferrá.

Don J. G., don Agustín Martínez, don Gabriel Ros, don F. H., don N. N., don Martín Garí, don Juan Mir y familia (10 cuotas), don Matias Morey, don J. O., don A. F., don Jaime Vidal y Vidal, don Juan Fiol y Oliver, don Jaime Horrach Palou, don Juan Fiol y Duran, don Andrés Jaume, don Francisco Viana, don A. C., don Matias Mascaro, don Emilio Pujó y familia (5 cuotas), don Vicente Terrasa, señores Homar y Terrasa (5 cuotas), don N. N., don Juan Bauza Más.

Alaró.—Don Juan Roselló Crespi, don Bartolomé Simonet Basquets don Lorenzo Homar Salom, don Gabriel Singala Má, don Pedro José Coll Crespi, don Pedro Antonio Sastre Borrás, don Enrique Roselló Salom, don José Sastre Borrás, don Bartolomé Vicens, don Gaspar Perelló y Pol, don José Perelló y Pol, don Gabriel Bordoy Roselló, don Bernardo Frau y Pous, don Miguel Crespi Coll, don Gabriel Homar, don Jaime Xemene don Gristobal Homar Bordoy, don Gabriel Homar Rinaés, don Nicolás Roselló y Borrás, don Antonio Salom Bordoy, don Jaime Guardiola, don Lorenzo Roselló Sampil.

Capdeila.—Don Agustín Buades, don Agustín Buades Bousset, y don Pedro Buades.

Total de donantes: 1.907.

Anoche tuvimos ocasión de celebrar la delicada labor que las distinguidas bordadoras, Sras. Oliver, realizan para la corona dedicada a Ernesto Canut. El trabajo consiste en bordar sobre una ancha cinta de rico terciopelo las palabras: A Ernesto Canut, víctima de la maldad de los hombres. R. I. P.

Esta cinta atravésara oblicuamente la corona formando a cada lado, artísticos lazos.

Cremos que merecerá elogios la labor de las señoritas Oliver.

También visitamos el establecimiento de los floristas señores Janer, donde vimos ya preparado el armazón de la corona, cuyo mayor diámetro es de un poco más de dos metros.

Los señores Janer se hallaban estudiando la combinación de los colores lo que prueba que tan acreditados floristas tienen sumo interés en el trabajo que se les ha encomendado.

En su casa pudimos admirar buena cantidad de dalias y crisantemos que acababan de traer del jardín que poseen en los Hostalets.

Más que las dalias, que son preciosas, nos gustaron los originales y esquisitos crisantemos, de todos tamaños y colores. Alguno hay que entusiasmaría a la dama más refinada ó al elegante más descontentadizo. Todas esas espléndidas flores están destinadas a la corona de Canut, que esperamos merecerá el elogio general.

Cuestiones municipales

Durante la próxima semana estará encargado del servicio de vigilancia de la plaza Mayor, Matadero y demás puestos particulares de venta, el Teniente de Alcalde don José de Montaner.

Para el martes próximo está convocada la Comisión de Gobierno Interior al objeto de resolver varios asuntos de su competencia.

El martes próximo a las doce de la mañana, se celebrará la subasta para contratar las obras de construcción del edificio para Lavadero Público en el Arrabal de Santa Catalina.

Se ha fijado para el tipo la cantidad de 4 092'73 pesetas.

Ayer fueron entregados a los empleados del Cementerio los nuevos trajes que se les ha confeccionado para los días de fiesta.

Estos son de color azul con ribetes morados y botones laton con el escudo de Palma.

Bajo la presidencia del señor Fuster (don Gabriel) se reunió ayer la Comisión de Hacienda, ocupándose entre otros asuntos de la instancia presentada por don Antonio Gelabert, solicitando una subvención para continuar sus estudios en la pintura.

La Comisión acordó devolver la instancia al Ayuntamiento para que este designe la cantidad y después la Comisión indicará del capítulo que deba pagarse.

La Capella de Manacor

Anoche recibió el Alcalde de Palma el siguiente telegrama, expedido por el de Valencia.

«Al despedir la Capella de Manacor, honra de esa isla, reitero mi saludo a Mallorca, suplicando que al desembarcar les repita nuestro entusiasta felicitación.—José Igual, alcalde de Valencia.»

Este telegrama llegó a manos del señor Roselló y Gómez, éste se prepara para marcharse al campo, por imperativas ocupaciones. No pudiendo, por tanto, complacer personalmente al señor Igual, resolvió rogar al Teniente de alcalde, don Pedro Canet para que lo representara en el acto de la llegada de la Capella de Manacor, que será esta mañana de nueve a diez, poco más ó menos.

A esa hora acudirán también al muelle una comisión de manacorrenses que han venido a propósito de su pueblo para anticipar la bienvenida a sus conterraneos, y un grupo de amigos de Palma y entusiastas de los cantores de la Capella, a la que desean tributar homenaje de simpatía y felicitación.

Teatros Lírico

La segunda representación llevó al Lírico bastante público, que repitió en las escenas ya conocidas los mismos aplausos de la noche anterior. A la repetición del final del tercer acto, hoy hemos de añadir la de la romanza del cuarto que canta el joven bajo señor Binquells con la aprobación de sus entusiastas.

También es justo consignar que gustó mucho la escena del tercer acto entre la señorita Palermi-Lery y el señor Puiggener, que interpretan con verdadero cariño.

La señorita Minotti alcanzó igual aceptación que la primera noche. Fué muy celebrada bajo varios aspectos.

Al final de la obra, parte del público hizo una ovación a los cantantes y al maestro Baratta.

Esta noche se cantará Il Trovatore. ¡Cuántos recuerdos despertará este título a nuestros viejos aficionados! ¡Ojalá todos pudiéramos sentir sensa-

ciones de un tiempo que para nadie volverá!

Esta noche se pondrán en escena en el Teatro de la sociedad Asistencia Palmesana las zarzuelas *La Sultana de Marruecos* y *Los Aparecidos* y la comedia en un acto *El novio de doña Inés*.

Para el lunes Conmemoración de los fieles difuntos se prepara la representación del drama del inmortal Zorrilla *Don Juan Tenorio*.

Notas del Mar

Procedente de Cardiff fondéó anoche a las diez el vapor alemán *Cuba* con cargamento de carbón mineral.

De Ibiza también llegó el vapor *Balear* con el correo, pasaje y carga. Dicho buque zarpó de nuevo para Barcelona a las seis con la valija, pasaje y carga.

En esta Comandancia se recibieron ayer los siguientes telegramas de los Ayudantes de Marina de los puertos de Alcudia y Sóller.

Alcudia 31 a las 8'10 m.
Viento calma, mar abonanzando, cielo despejado.

Sóller 31 a las 9 m.
Calmado viento, mar gruesa del Norte, buen cariz.

Por esta comandancia han sido multados por pescar con dinamita los individuos Damián Matamales Adrover, Antonio Febrer Garriga y Bartolomé Jaume.

Ayer tuvieron lugar en esta Comandancia de Marina los exámenes de pilotos de la marina mercante, siendo aprobados los alumnos don Juan T. Flaquer y don Meliton Cardona, naturales de Mahón e Ibiza, respectivamente.

En el día de hoy saldrán para Cartagena los procesados por marina por el delito de hurto Ricardo Lascuevas y Rafael Salamanca para asistir a un consejo de guerra.

El día 25 último llegó sin novedad a Montevideo procedente de Brunsvich la corbeta *Andrés Lupo* de la casa armadora A. Lupo y C.ª de esta plaza.

La corbeta *Maristany* se halla en visperas de llegar al puerto de Brunsvich, procedente de Montevideo.

Para Barcelona salieron ayer tarde a las cuatro, y seis respectivamente los vapores *Balear* y *Cataluña*, con el correo pasaje y carga.

Se ha encargado del mando del vapor *Cataluña* el capitán don Guillermo Pujol, en sustitución de don Bartolomé Aizina por haber pedido este último licencia para quedarse en tierra varios meses.

Guitos

Para mañana
Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en las Mifonas; a las seis y media exposición de S. D. M. y acto continuo se rezará la primera parte del rosario durante una misa; a las siete y media y a las once la segunda y tercera parte del rosario ambas durante una misa. Al anochecer meditación, estación y la reserva.

Otras funciones
En el Socorro a las siete y media misa de comunión general con plática para los asociados a la guardia de honor del Sagrado Corazón de Jesús con plática por el P. Director. A las cuatro de la tarde después del rosario se dará principio a la novena de las ánimas del purgatorio con meditación y se continuara los demás días al anochecer.

En San Francisco: a las diez y media se cantará misa mayor Por la tarde a las cuatro se rezará el Santísimo Rosario, acto continuo habrá sermón por don R. f. de Ramis, Pbro., oficio de difuntos y solemne Via-Crucis.

Visita a la Corte de María
A nuestra señora de la Grada en la Catedral.

Telegramas

(De nuestro corresponsal particular)
Embarque de *La Capella de Manacor*.

Valencia 31 a las 11'50
En este momento se embarca *La Capella de Manacor* a bordo del vapor *Ileño*.

Han acudido a despedirla numerosos socios del Círculo de Bellas Artes.—Ferrer.

(De nuestro servicio particular)

Ruptura de negociaciones
Madrid 30 a las 16
Nueva York.—Se han roto las negociaciones entre Colombia y

los Estados Unidos con motivo del Canal de Panamá.

Colombia se ha opuesto a la cesión de ninguna parte del territorio que atraviesa el Canal como pretendían los Estados Unidos.

Agresión en alta mar

Valencia 30 a las 16'30
Un despacho de San Sebastián da cuenta de que siete embarcaciones traíferas atacaron en alta mar a tres vaporcitos de pesca que habían calado sus redes en un banco de sardina agrediendo a los tripulantes con los remos y piedras y destrozaron las redes.

Hay varios contusos.
Consejo de Ministros
Madrid 30 a las 17'10

En la sesión del Consejo no ha asistido tampoco el señor Sagasta.

El señor Moret pronunció un discurso informando acerca del debate político y las tareas parlamentarias del Gobierno, concediendo importancia a los proyectos municipales y al del affidavit.

Confía que los dictámenes de uno y otro proyecto quedarán terminados la semana próxima.

Expuso la situación de las huelgas de Jerez y Valencia.

Se aprobaron varias cartas reales.

Traslación de los restos de Calderón

Madrid 30 a las 17'30
Se ha verificado la traslación de los restos de Calderón de la Barca que iban encerrados en una urna de cristal, conservándose en buen estado.

Ha presidido el acto el señor Aguirre en representación de Su Magestad el Rey, asistiendo los señores Aguilera, Barroso y otros importantes personalidades.

Al pasar la comitiva frente al Teatro Español la urna fué cubierta de flores.

En el Senado

Madrid 30 a las 19'35
En la sesión del Senado los señores Viesca y Moral han hecho varias preguntas alusivas a la huelga de Jerez contestando el señor Duque de Almodóvar.

El señor Moret ha dicho que el Gobierno cumplirá con su deber confirmando después los disgustos ocurridos entre el Gobernador de Jerez y el Alcalde.

Abierto el debate político el señor Martín Sánchez habló de la necesidad de que se fomenta la riqueza de España.

Ha censurado los incidentes ocurridos durante el viaje regio. Le ha contestado el señor Moret.

Se ha reproducido el dictamen y el voto particular relativos al proyecto de Ferro-carriles secundarios.

El resto de la sesión ha carecido de interés, levantándose la sesión.

En el Congreso.—Escándalo

Madrid 30 a las 19'45
Madrid 30 a las 19'50
Madrid 30 a las 19'55
Madrid 30 a las 20

Al abrirse la sesión del Congreso reina gran desanimación.

El señor Rodrigo Soriano pide que se cuente el número de asistentes que ascienden a 25, pero a los pocos momentos entran otros diputados.

Se ha dado lectura al acta que ha quedado aprobada por 76 votos.

Se ha concedido la palabra al señor Nocedal quien dice se ha extrañado por haberse acordado aplazar el debate hasta el lunes, añadiendo que prefiere hablar particularmente con los ministros.

El señor Rodrigo Soriano dice que insistirá en pedir que se cuente el número de presentes para prestigio del parlamento.

Ha aludido a los incidentes ocurridos durante el viaje regio y a las desatenciones cometidos con los diputados y Alcaldes.

El señor Conde de Romanones ha contestado que el señor Sagasta asistirá mañana al Congreso y contestará a dichas alusiones adelantando que el Gobierno acepta la responsabilidad que pueda caberle por lo ocurrido en el viaje regio.

El señor Uria, asturiano, confirma que no se guardaron las consideraciones debidas a los diputados.

El señor Suarez Inclán dice que contestará a los cargos cuando venga el debate político.

Los señores Uria y Soriano insisten censurando duramente lo ocurrido.

Les contestan los señores Suarez Inclán, Conde de Romanones y Montilla.

Habla el señor Rodrigo Soriano sobre el incidente ocurrido con el señor Suarez Inclán en Covadonga.

Este niega que se cometieran desatenciones promoviéndose con tal motivo un vivo incidente, entre ambos cruzándose palabras gruesas.

El señor Rodrigo Soriano alude al proyecto de difamación el cual, dice, ampara al señor Conde de Caserta después de arrojarle piedras y subir al poder.

Se promueve un nuevo escándalo con fuertes gritos e increpaciones.

Logra el señor Montilla que se oiga su voz diciendo: «No subimos al poder para atacar a nadie, sino por la torpeza de los conservadores.»

Estos increpan al señor Montilla repitiéndose los incidentes.

El señor marqués de Prado inicia una interpelación combatiendo la gestión del ministro de Agricultura.

Le contesta el señor Suarez Inclán suspendiendo el debate.

El señor Pulido ha continuado el debate sobre la cuestión del pimentón.

Y se levantó la sesión.

Ley municipal.—Trigo.—Los generales boers.

Madrid 30 a las 20
Mañana se reunirá la comisión que entiende en el proyecto de la reforma de la ley municipal.

La cosecha del trigo es abundantísima en el Uruguay.

Los generales boers han desistido de su tournée por los pueblos de Inglaterra.

Cuba y los Estados Unidos.—Banquete.

Madrid 30 a las 20
En Washington causa mala impresión la conducta de la república cubana, apartándose de los Estados Unidos.

Los cubanos parecen desviarse del gobierno yankee.

Mañana se celebrará un banquete en el ministerio de Estado en honor al vice presidente de la República Argentina.

Varias noticias.—Ascensión libre.

Madrid 30 a las 23

El señor Sagasta se propone mañana despachar con S. M. el Rey.

Dúdase de ello.
Un almirante conferenció con el duque de Veragua sobre la construcción de la escuadra.

El criterio del gobierno es el de no prohibir en absoluto la mezcla del pimentón con aceite.

Paris.—Esta noche se verificará la ascensión libre del globo del vizconde de Lavallows acompañado de Jaime Porrón.

El señor Quirno y los Reyes.—Combinación de gobernadores.

Madrid 30 a las 23
El vice presidente de la República Argentina señor Quirno ha cumplimentado a los Reyes, quienes le acogieron cariñosamente.

Según parece se le concederá la gran Cruz de Carlos V.

Vuelve a hablarse de la combinación de gobernadores.

Desgracia.—Los obreros panaderos.

Madrid 31 a las 2
En el Teatro Lírico se ha caído un tramoista y se encuentra gravísimo.

Los panaderos han dirigido una circular a los patronos para que atiendan sus peticiones y en caso de desoirlas acudirán en queja al gobernador.

Contra un bandido

Madrid 31 a las 10
La Coruña.—Durante seis días se ha hecho una batida por los alrededores de Ortigueira para perseguir al bandido Casanova.

Se le han disparado seis tiros, cayendo dos veces.

Créese que está herido.

Los obreros en Francia

Madrid 31 a las 10'30

Saint Etienne.—Reina calma completa.

Han reanudado el trabajo unos 500 mineros.

Los obreros de Lyon preparan una manifestación para hoy.

Lotería Nacional

Madrid 31 a las 13'10

Madrid 31 a las 13'20

En el sorteo verificado hoy han salido premiados los siguientes números:

Con 100.000 pesetas

El número 17.024 despachado en Madrid.

Con 40.000 pesetas

El número 12.302, despachado en Madrid.

Con 20.000 pesetas

El número 23.313, despachado en San Sebastián y Barcelona.

Con 1.500 pesetas

Los números 28.227 despachado en Zaragoza, 25.456, en

Barcelona y Valencia, 26.088, en Málaga y Jerez; 29.325 en Pamplona y Madrid, 11.654 en

Santoña y Madrid, 31.840 en Sevilla y Verger, 21.803 en Barcelona y Madrid, 10.090 en Barcelona, 14.485 en Sevilla, 16.115

en Barcelona y Madrid, 13.578 en Palamós y Reus, 26.215 en Salamanca y Pamplona, 5.028

en Madrid, 2.638 en Madrid y Zaragoza, 3.541 en Alcira y Barcelona, 18.002 en Madrid, 8.003 en Bilbao y Madrid, 16.597

en Cadiz y Valencia, 29.538 en Vigo, 3.386 en Tarrasa y Bilbao, 21.998 en Las Palmas y Madrid, 20.970 en San Sebastián

y Madrid, 10.160 en Barcelona y Madrid, 15.658 en Madrid y 29.301 en Orihuela y Tolosa.

Mencheta

Madrid 31 a las 22

Se ha reunido la Comisión encargada de dictaminar sobre el proyecto de affidavit.

El señor Villaverde ha presentado un luminoso informe, dudando de que con el proyecto se consiga la baja de los cambios.

La Comisión dictaminará en breve.

Comentarios

Madrid 31 a las 23'15

Se hacen comentarios acerca de la rectificación hecha anoche en el Senado por el señor Suárez Inclán, la cual juzgan algunos incompleta.

Según parece se hablará de nuevo del viaje regio para que pueda contestar el señor Sagasta.

En el Senado

Madrid 21 a las 23'40

Madrid 21 a las 23'45

En la sesión del senado el señor Suarez Inclán han dado lectura a varios proyectos, el uno sobre el crédito agrícola y el otro cediendo por el término de diez años los terrenos de la Moncloa para establecer un tiro nacional.

El señor Marqués de Casavencia pide al señor Moret que implante el descanso dominical en la prensa oficial, en los carteos y en otros servicios a fin de que se vaya acostumbrando la opinión.

El señor Moret se ha mostrado propicio a ello, esponiendo solo algunas dificultades que procurará subsanar.

Se han aprobado varios proyectos.
Terminada la sesión se han reunido las secciones.

Menche'a

dieron los primeros estudios universitarios.

El acto ha resultado solemnisimo, reinando gran animación.

Más huelgas

Madrid 31 a las 18'10
Jerez.—Esta madrugada se han declarado en huelga los operarios de la fábrica *La Jerezana*, por sostener los obreros que los patronos no han cumplido el contrato estipulado.

Complicase la huelga de agricultores.

Reina completa tranquilidad.

Sagasta.—Otras noticias

Madrid 31 a las 18'10

El señor Sagasta ha salido hoy a paseo llegando hasta la Moncloa.

El premio gordo del sorteo de hoy que constaba de dos series, ha tocado a la Sociedad *La Equitativa*.

Se asegura que los ministros llevaron a Palacio detalles del debate ocurrido ayer en el Senado.

Banquete en favor al señor Quirno.—Nombramiento.

Madrid 3 a las 19'30

En el Ministerio de Estado se ha celebrado hoy un banquete oficial en honor al señor Vicepresidente de la República Argentina.

La puerta principal y la escañera estaban adornadas con palmeras.

Han asistido al acto todos los Ministros y las autoridades, ocupando la presidencia los señores Duque de Almodóvar y Montero Rios.

El número de asistentes ascendía a 24.

Se han pronunciado brindis abogando por la fraternidad hispano-argentina.

Se ha firmado el nombramiento del general señor Capdepon para el cargo de segundo Jefe del cuerpo de Alabarderos.

Informe sobre el proyecto de affidavit

Madrid 31 a las 22

Se ha reunido la Comisión encargada de dictaminar sobre el proyecto de affidavit.

El señor Villaverde ha presentado un luminoso informe, dudando de que con el proyecto se consiga la baja de los cambios.

La Comisión dictaminará en breve.

Comentarios

Madrid 31 a las 23'15

Se hacen comentarios acerca de la rectificación hecha anoche en el Senado por el señor Suárez Inclán, la cual juzgan algunos incompleta.

Según parece se hablará de nuevo del viaje regio para que pueda contestar el señor Sagasta.

En el Senado

Madrid 21 a las 23'40

Madrid 21 a las 23'45

En la sesión del senado el señor Suarez Inclán han dado lectura a varios proyectos, el uno sobre el crédito agrícola y el otro cediendo por el término de diez años los terrenos de la Moncloa para establecer un tiro nacional.

El señor Marqués de Casavencia pide al señor Moret que implante el descanso dominical en la prensa oficial, en los carteos y en otros servicios a fin de que se vaya acostumbrando la opinión.

El señor Moret se ha mostrado propicio a ello, esponiendo solo algunas dificultades que procurará subsanar.

Se han aprobado varios proyectos.
Terminada la sesión se han reunido las secciones.

Menche'a

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del ESTOMAGO

CALLOS-DUREZAS

¡Es el mejor. Siempre curall

Preocúpate contra las numerosas imitaciones, que no hacen más que descreditarse nuestro producto, pues no pueden en modo alguno extirpar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado en el nuestro. En Palma en todas las farmacias y droguerías.

Callicida Abras Xifra

CALLOS-DUREZAS

¡Jamás deja de dar resultados!
Es inodoro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor a la primera aplicación, extirpando pronto los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel e instrucciones.
UNA PESETA

CAMPOS ELÍSEOS DE LÉRIDA

GRAN CENTRO DE PRODUCCIONES AGRICOLAS

DIRECTOR-PROPIETARIO

Don Francisco Vidal y Codina

Comercio de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Lérida, proveedor de la Asociación de Agricultores de España.

Arboles frutales de todas clases, los más nuevos y superiores que en España se conocen.—Arboles maderables de pino y alor no.—Plantas de jardinería, magníficas colecciones de rosales, claveles, crisantemos japoneses, etc.; todo cultivado con el mayor esmero, y a precios económicos.

Especialidades que se recomiendan, disponibles en grandes cantidades.

Albercoqueros.—Variedades las más exquisitas propias para la exportación.

Almendros desmayo.—Clase muy productiva que resiste más que otras las heladas tardías.

Olivos arbequines.—Producen el acreditado y finísimo aceite de U gel.

Persil tendral.—Esolecente variedad de verano; a propósito para la exportación en verde y para confitar.

Semillas de todas clases de plantas de flores, Hortalizas y fongos de absoluta confianza.

Vides Americanas (Porta-ingertos)

Grandes existencias de las especies y variedades puras de América y de los híbridos franco americanos, y américo americanos más acreditados, que solucionan la reconstrucción del viñedo en los terrenos más difíciles donde la vid Europea se cultiva. Ingertos de moldadura perfecta, de variedades para elaboración de vino, y de uva de mesa.

Se practican los análisis de los terrenos, gratis.

Cereales de gran rendimiento

Esta casa garantiza la absoluta autenticidad de los géneros y expende.

Representante en PALMA

Agencia Agrícola Balear

Cortezas de pino y encina en polvo

DE LA FABRICA DE MOLINURACION

Moli d'els Beys-SON SARDINA

Se detallan:

Poivo encina clase superior a plus. 15/50 los 100 kg.

Poivo pino clase superior a 5/50 plus. los 100 kg, puesto en el domicilio del consumidor.

D. pacho en Palma, Plaza San Antonio—H. rteria, 109.

Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. LL. PRUNES

Despacho: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis a quien man. e una tarjeta con las señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos u otra forma de fácil cobro.

Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, peluqueros y salones de peinar.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS

DE TIERRAS REFRACTARIAS

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

Fábrica: Bordets. Teléfono, 3 277.

Despacho: Princesa y Cu. onera, 6—Teléfono, 1,647

Barcelona.

Cocinas y Sirvientas

Se necesitan

Dirigirse CENTRO DE ANUNCIOS



Taller de básculas, romanas y cajas para guardar caudales

DE José Vich y Quetglas

U. constructor en esta ciudad de las básculas impresoras, especiales para pesar carros, sistema «JOSE VICH».

Cajas para guardar caudales de acero de doble combinación, de tres y cuatro botones, imposibles de abrir por ningún mecanismo. Único constructor en Palma.

Se regala 1.000 pesetas

al mecánico que la abra.

No equivocarse, si único en Palma que construye cajas que no se abren.

También se construyen, sistema norte-americanas, con un botón, con llave y sin llave.

Mis cajas se construyen con plancha de diez milímetros de grueso, imposibles de bujearse.

Esta casa tiene disposición del público cajas de otros fabricantes que han tenido que retirarse por estar bujeadas antes de un año y por fáciles de abrir sin saber la combinación.

Visitar mi nuevo establecimiento

COLÓN 31 Y 33, Y JAIME II, 90 Y 92, Y PLAZA DEL SOCORRO, 3

NUNCA LAS CAPSULAS

PERUVIANAS BORRELL

han dejado de curar pronto y radicalmente las «Blasfemias» (purgaciones) «Gonorrreas» y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.

35 años de éxito creciente

Se venden en frascos de 75 capsulas con su instrucción práctica a «8 pesetas» en todas las farmacias y en Palma la de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

Servicio de vapores franceses

DE E. CAILOL-DUVILLARD, ARMADOR-MARSELLA

Entre Palma Marsella y Argel

El magnífico vapor



BASTIAIS

saldrá todos los Martes a medio día para ARGEL y todos los Jueves a las 6 de la tarde para MARSELLA.

AVISO.—Los señores pasajeros deberán estar a bordo una hora antes de la salida para la salida, y a cargo dos horas antes.

Para informes dirigirse a don Benito Palma, Mojes, 14.

MILAGROSOS CONFITES

ANTIVENÉREOS

ROOB ANTISIFILITICO

INYECCION VEGETAL

COSTANZI



inventor de los re-flujo blanco de las mujeres, afecciones de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, estorcos uretrales, purgación reciente ó crónica, gota múltiple y demás infecciones genitales.

Costanzi, 485, et. onera, se hay medicamento más milagroso para que las infecciones de las mujeres.

También certifica que para curar se quiere a la farmacia «Costanzi», en vista de que el Roob Costanzi, pues no solo obra para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo obra para radicalmente la sífilis, sino que destruye las mareas crónicas que reducen estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor Angele Costanzi, calle Diputación, 485, Barcelona seguro del buen éxito de estar específicos mediante el trato especial con él, admite a los increíbles el pago una vez curados. Precio de la inyección, 4 pesetas. Confites anti-venéreos para quienes no quieren usar inyecciones, 5 pesetas. Roob anti sífilítico, 4 pesetas.

De venta en Palma en la acreditada farmacia de Ignacio Forteza Serra—Jaime II, 21—y en casa del inventor, Diputación, 485, Barcelona.

CALICIDA LLUCH

Para el dolor de cabeza y toda clase de dolores, en especial el dolor de muelas. Precio 1 peseta. De venta: Gilberto Lasalle, San Nicolás, 29, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.



A TODO EL QUE SUFRE

del pecho la garganta ó los pulmones

Se recomienda como el remedio por excelencia para curarse rápidamente y con casi infalible seguridad el

PECTORAL DE ANACAHUITA

No hay Tos, Ronquera, Bronquitis ni Afección Pulmonar que resista a su poderosa y benéfica acción.

TOMADO EN UNIÓN CON EL

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

MARCA LANMAN Y KEMP

Aun cuando se haya declarado la temible Tisis sostienen y sirven al enfermo como ningún otro remedio.

EXIGIR SIEMPRE LA «MARCA INDUSTRIAL» CON LA FIRMA DE

LANMAN & KEMP, New York,

COMO PRUEBA DE LEGITIMIDAD.

Comercio de Maderas

de Juan Arnau

Plaza del Olivar (antiguo almacén de San Castro)

Gran tintorería de ropas usadas

La Barcelonesa

DE JOSÉ BARTRULICH—PLAZA DE COLL, NÚMERO 3

En este establecimiento se lavan, blanquean y planchan toda clase de ropas, sin necesidad de desacerar ninguna prenda, y sin que con el roce, ni el sudor ensucien las ropas interiores.

Pues esta casa garantiza todos sus tintes en lana, tanto por el solido, como por su firmeza en los colores.

Se tifican ropas en veinte y cuatro horas.—Se lavan ropas en doce horas.—Se quitan manchas y se lavan guantes.—Especialidad en la lavada de seda.

EN LA BARCELONESA—PLAZA DE COLL, 3, PALMA

Gotas Madres Sulfurosas de BARCELONA

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», ampliando con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

Sea de seguro resultado:

En las «herpes», en internos como externos; en las «llagas», gonorrea, úlceras, manchas, etc.; en las «gargantas», irritaciones de garganta, bronquitis, tos, estorcos pulmonares crónicos, etc.; en las «escrófulas» y «enemias»; y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndase: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 2.

Servizio Italo-Spagnuolo

Vapores Hispania-Alemania-Helvetia

ARGEL

De mayo a octubre—Octubre 29

De mayo a octubre—Noviembre 18-27

De mayo a octubre—Diciembre 11-25

GENOVA

De mayo a octubre—Octubre 30

De mayo a octubre—Noviembre 14-28

De mayo a octubre—Diciembre 12-26

Admite carga y espide conocimientos directos para Livorno, Venecia, Milán, Giorlano, Salsomaggiore, Otranto, Ambrino, Reridano, Anversa, Bremen, Hamburgo, Goplenague, Lodi, G. New Liverpool, Montevideo, Buenos Aires, Rosario ó Santa Fe, New-York, Boston, Filadelfia, Baltimore.

Especialidad y ventajosos fletes desde borde Palma hasta interior de Europa.

Las mercancías de Alemania, Austria, Suiza é Italia pueden ser consignadas a los señores Samier eic. Gerhards de Genova para su reexportación a Palma.

EN PALMA—Gabriel Mules, Marina, 54.

NO MAS CASPA, NI CANAS NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones e imitaciones nacionales y extranjeras.

Vente en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.